
劉佩瓊

競逐連任的劉佩瓊在座談會上表
示，青年要關注國家，尤其現時國
家面對新時代，習近平總書記日前
南巡亦提及現時內地改革開放已非
舊形式，未來大家會更關注變更中
的形勢，同時要應對內地變更要以
新方式重新定位，希望自己30多年
的教育經驗有所幫助。
杜偉強

本身是律師的杜偉強首次參選人
大。他在座談會上表示自己經常往
來內地，希望可利用對司法的認
識，協助國家完善法規，為國家建
設，同時利用自己的經驗，協助港
人在內地的糾紛投訴。他又說，自
己以往多參與慈善工作，希望可為
港人及國家服務。
馬豪輝

競逐連任的馬豪輝律師表示，自
己希望以專業實幹推動國家法治發
展。他說，法治分為「軟件」及
「硬件」，前者為法制「有法可依」，
後者則為「有法必依」的問題，故
未來會專門關注內地法律人員的問
題，如從律師人選任法官、檢察
官，將香港經驗帶到內地。
區嘯翔

資深會計師區嘯翔表示，自己擔
任廉政公署防止貪污諮詢委員會主
席，有關的工作經驗可協助他在內
地提倡反貪腐工作等方面提供意
見，並特別關注到香港年輕人到內
地發展的問題。
羅范椒芬

競逐連任的羅范椒芬表示，希望
未來增加人大的透明度，自己亦貫
徹這個宗旨，將過去5年的工作在網
上公開發表。她說，自己過往曾提
出30個建議，她觀察到國家不同部
委，都願意聽取港區人代意見，部
分並得以落實，希望繼續跟進。羅
范椒芬又指，香港未來要面對政制
改革，故希望以人代橋樑角色，向
中央反映港人的聲音，並將中央意
見帶予香港社會。
黃友嘉

首次參選的香港工商專業聯會主
席黃友嘉表示，多年參與公職及公
共政策的研究，參與範疇涉及經
濟、民生、土地等範疇，冀藉人大
平台，綜合各方面工作，更好為香
港經濟社會建設多出一分力。他又
提到，香港未來要順利過渡到普
選，需要實質改善民生，建設一個
和諧社會，香港才會有一個較好的
前途。
黃玉山

競逐連任的科技大學副校長黃玉
山表示，若有幸再次當選，未來5年
工作其一定會專注在對內地的範
疇，包括關注法制發展，及貪污腐
敗的問題，同時內地教育發展速度
雖快，但就欠缺質量，倡端正院校
學風，提高人民整體質素；並會
關顧內地弱勢社群及環保議題。身
為大學副校長，他也會關注兩地在
高等教育、高新科技及環保的交
流。
霍震寰

競逐連任的霍英東集團行政總裁
霍震寰表示，參選是希望運用多年累
積的經驗，繼續發揮人大的功能。他
說，內地現時經濟「造大造強」，但
如何造強香港還有好重要的發揮角
色。他又說，內地現時經濟發展雖
好，但在文化及道德等方面可繼續發
展，自己希望參與推動、強化國家的
軟實力，傳承中華文化。

馮玖

香港註冊中醫學會會長、中醫師
馮玖表示，自己曾在北京生活數十
年，在港亦生活了10多年，對國家
有深刻認識，香港有好多發展專長
機會。參選會推動中醫專業，推動
香港中醫藥發展。她認為，中醫藥
與香港人生活息息相關，會利用她
的專業及關愛民生，加強兩地交
流，讓中醫進入參政的平台。
譚惠珠

競逐連任的譚惠珠表示，希望連
任可充分利用下一個5年，跟進「十
二五」規劃下兩地的互動發展，並
跟進內地司法改革的問題，又指倘
能繼續擔任基本法委員，會有利兩
者良性互動，同時充分掌握內地消
息，與香港各界聯繫。　
陳勇

首次參選的新界社團聯會理事長
陳勇表示，自己多年來在新界參與
多項青年工作，明白到「扎根香
港，胸懷祖國」的情懷，故未來國
家發展，與香港作出的互動，會是
青年人的廣闊天地。他表示，香港
人要了解基本法、國家歷史，冀有
機會發揮所長，與人大團隊服務國
家服務香港。　
張明敏

首次參選港區人代的香港中華出
入口商會副會長張明敏表示，自己
多年前參與香港青年聯會工作，及
工商界工作，鼓勵推廣普通話。他
解釋指，要鼓勵兩地交流，首要推
動普通話在香港的普及，讓兩地交
流更透徹。
史美倫

再次參選人大的金融發展局籌備小
組主席史美倫表示，希望再接再厲，
致力兩地廉潔繁榮、溝通香港、國家
與世界。她表示，希望擔當兩地橋樑
角色，又指內地發展對香港息息相
關，但香港社會對內地了解仍然不
足，尤其近年國家發展迅速，香港要
重新考慮其定位，故希望連任可繼續
促進兩地發展互動。
王敏剛

競逐連任的剛毅（集團）有限公
司主席王敏剛表示，在十八大後，
新一屆人大會議有多項新挑戰，而
自己會專注民族團結工作，及推動
改善國內法制，望有機會「嚴律正
法」。
胡曉明

首次參選的城大校董會主席胡曉
明表示，參選主要關注專業服務、
體育、教育，及年輕人4個方面。他
表示，港區人大可作為兩地間的重
要橋樑，責任重大，冀自己在社會
服務30多年的經驗，可在另一平台
發揮。
李國興

首次參選、屬文化界的美亞娛樂
資訊集團主席李國興表示，自己多
年來從事影視拍攝工作，希望參與
人大選舉可促進兩地的文化交流，
尤其在創意文化多做功夫，讓電影
創作空間有更好的接駁。
范徐麗泰

競逐連任的全國人大常委范徐麗
泰坦言今次選舉要公開過往工作，
是因為有感參選正處於國家發展的
關鍵期，她希望有機會參與及作出
貢獻。范徐麗泰總結過程中發覺，
首要堅持「一國」原則，並尊重兩
地差異，相信因「兩制」不同而令
香港有部分值得內地借鑑。
李引泉

首次報名參選人代的招商局集團

有限公司副總裁李引泉表示，過去
30年在香港、內地、美國從事經濟
金融發展多年，對世界經濟的大勢
潮流有一定研究，自己長期在招商
局擔任領導職務，對香港社情有深
入了解，期望透過參選人大代表，
站在較高層次，以「中國語言」及
國際視野，本㠥開明理性態度，為
國家改革進言。
陳振彬

首次參選的青年事務委員會主席
陳振彬表示，自己由工商界起步服
務地區，同時是資深青年工作者。
他表示，認同青年工作的重要性，
未來工作會憑人大角色擴闊香港青
年發展的空間，相信青年人發展離
不開國家的富強，要多認識國家，
立足國家發展點才有好發展。
王庭聰

香港南旋集團主席王庭聰表示，
自己熟悉兩地情況。在2003年沙士
期間，他覺得要出來為社會服務。
他又表示，自己參與公益金百萬行
等籌備工作，會盡力服務市民及國
家。
蔡毅

首次參選港區人代的港島各界聯
合會理事長蔡毅表示，自己有20多
年在香港經商的經驗，同時也在內
地經商、投資，了解內地港商的訴
求，他希望有機會當上全國人大代
表，可在這一平台上更好地守護香

港的核心價值，保護港人、港商在
內地的利益。他未來會促進香港與
內地的人文交流，增進民眾之間的
相互理解，加強溝通，消除隔閡、
開拓更為良性的內地與香港關係。
李少光

首次參選港區人代的前保安局局
長李少光指出，與許多香港人一
樣，他對內地一些現象感到非常痛
心，如法制的不彰，法治的問題。
正因為如此，他此次參選人大，很
希望利用在香港政府服務30多年的
經驗，在執法和反腐倡廉的經驗，
健全國家的法制建設和廉政建設。
雷添良

競逐連任的執業會計師雷添良表
示，因為自己的專業背景，他比較
關注國家的經濟、金融、財政，以
及專業行業發展，並深信自己有能
力繼續在這個平台上、在國家這麼
關鍵的時候作出貢獻。「我會致力
加強內地與香港的合作和交流，充
當橋樑角色，為國家改革發展獻計
獻策，為香港繁榮穩定盡心盡力。」
盧瑞安

競選連任的香港中國旅行社董事
長盧瑞安表示，自己於2008年首次
參選，擔任5年人大代表以來，積極
盡其所能，除了人代大會外，亦會
列席人大常委會，參與執法檢查，
以及就香港關心的問題作出建議，
而內地部委對這些意見都有積極回

應，證明身為人大代表可以辦到實
事。他未來會加強旅遊方面的關
注，就旅遊就業、旅遊環保提出建
議，同時亦關注教育問題。
顏寶鈴

再度參選港區人代的前保良局主
席顏寶鈴指出，自己積極推動8間院
校對年輕人的培訓，增加他們對工
業的認識。在保良局和仁愛堂的工
作，令她很了解民生的問題，尤其
是長者問題，她希望透過人大代表
這個平台，為香港人發聲，做內地
與香港的平台。
吳秋北

首次參選港區人代的工聯會理事
長吳秋北說，工聯會是香港最大的
勞工團體，亦給了他有一個理念，
即務實親民、認真問政、堅定前
行。在這個理念下，他做了許多方
面的工作，包括勞工就業、經濟、
民生，亦關心青年就業問題，為香
港青年人在內地實習，認識內地的
最新發展。
劉健儀

尋求連任的自由黨前主席劉健儀
表示，她未來有多方面工作，包括
協助國家提升全球性的最低貪污指
數的排名，大家在十八大中看到國
家有決心反腐倡廉，希望國家能夠
落實好防貪措施，至於在法制上，
希望透過她的專業，協助國家完善
法制。
楊耀忠

競選連任的天水圍香島中學校長
楊耀忠表示，從自己的實踐經驗
中，人大代表起到很大作用，包括
為港人保護東江水問題，港人在內
地讀書的國民待遇問題等等。現在
國家正處於轉型期，他希望可在過
程中發揮港區人代建言獻策的作
用。
蔡素玉

競選連任的蔡素玉表示，上屆當
選人大代表後，將自己的精力和時
間很多都放在人大工作上，她主打
民生和環保工作。她於上屆任期中
提出38個建議，包括轉基因食品的
商業化問題。若她連任人代，會繼
續在環保和民生工作上發揮作用。

林順潮

競選連任的知名眼科醫生林順潮
指出，自己過去10多年，每有機會
去到內地參與扶貧工作，包括亮睛
工程，由2004年至今，在全國8個省
份建立了25個扶貧眼科中心，做了
超過9萬個白內障手術。他希望，透
過人大的平台，為內地醫療改革工
作盡一分力，包括提供香港的醫療
發展經驗。
葉國謙

競選連任的民建聯立法會議員葉
國謙表示，自己於10年前有機會得
到大家支持，在人大這個層面上服
務市民，服務國家，使他認識到國
家的現況，國家存在的問題。他一
直關注國家的法制建設，亦關注到
香港如何能夠隨㠥國家快速發展，
使之能夠更加廉潔地發展。
姚祖輝

首次參選的全國青聯常委姚祖輝
指出，自己積極參與公益活動，
並擔任多項社會職務，主要是青
年工作為主，包括香港青聯。他
一直希望增強內地與香港的交
流，亦經常帶香港青年人回內地
交流，本㠥「好的要看，不好的
亦要看」的宗旨，相信香港青年
人是有獨立思考能力，會明白內
地發展的困難。
馬逢國

爭取連任的體育、演藝、文化及
出版界立法會議員馬逢國，過去多
年曾任多項公職，重點在文化工
作。他認為過去國家㠥重經濟硬實
力，未來則要發展文化軟實力，並
指國家今年提出文化大發展大繁
榮，提升國民質素，相信自己能作
出貢獻。
廖長江

爭取連任的商界（第二）界別立
法會議員廖長江表示，自己過去5年
專注在宏觀經濟及法制建設工作
上，並在2010年及2012年大會上成
功修訂法律，未來會多做工夫。他
續說，過去30年國家高速發展，社
會制度未必能跟得上，釀成一些人
為災難，故希望在人大平台繼續跟
進，服務國家。
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一、什麼是中國的人民代表大會制度？
人民代表大會制度是中國的根本政治制度，是中

國人民民主專政的政權組織形式，是中國的政體。

全國人民代表大會是最高國家權力機關，地方各級

人民代表大會是地方各級國家權力機關。

人民代表大會制度的內容主要有以下方面：

1.各級人大都由民主選舉產生，對人民負責，受人

民監督。

2.人大和它的常委會集體行使國家權力，集體決定

問題，嚴格按照民主集中制的原則辦事。

3.國家行政機關、審判機關、檢察機關都由人大產

生，對它負責，向它報告工作，受它監督。

4.中央和地方國家機構職能的劃分，遵循在中央統

一領導下，充分發揮地方的主動性、積極性的原

則。

5.中國是一個統一的多民族國家，各少數民族聚居

的地方實行民族區域自治。

二、中國為什麼實行人民代表大會制度？
中國實行人民代表大會制度，是因為這種政治制

度最符合中國國情，並能夠使國家權力最終掌握在

人民手中。

中國實行人民代表大會制度有其深刻的歷史背

景。由中國革命的艱巨性和中國社會的複雜性所決

定，中國革命勝利後建立的政權，既不可能是資產

階級的專政，也不可能是無產階級一個階級的專

政，而只能是實行各革命階級的聯合專政，也就是

現在說的「人民民主專政」。與這種政權性質相適應

的政權組織形式，既不能採用舊民主主義的議會

制，也不能照搬俄國十月革命後的蘇維埃制，而只

能吸收革命統一戰線內各革命階級、各方面代表人

物共同參加人民代表會議，最後形成人民代表大會

制度。只有這樣的制度，才具有最廣泛的社會基

礎，才能充分反映各方面的意志和要求，才會極大

地煥發各族人民的民主意識和革命熱情，也才能最

有力量去完成革命和建設的各項任務。

全國人大常委范徐麗泰今屆繼續競選連任，並於昨日
將部分提名人列於她的人大工作網站之上，其中獲得多
個本地大集團「頭頭」的提名支持，包括長江系的李嘉
誠和李澤鉅，㞫基系的李家傑，新地系的郭炳江，以及
東亞銀行系的李民橋和李民斌等等。
范太昨日在她的網站上張貼了致選委的信，表示自己

非常贊同十八大報告「堅持人民主體地位，堅持推進改革開
放，堅持維護社會公平正義，堅定不移反對腐敗，推進生態
文明建設」等大方向，而2013年到2018年正正是這關鍵階段
內重要的5年，也是第十二屆全國人大代表大會的任期。「我
深切期望能夠以居住在香港的中國人身份，參於來屆人大的
工作，監察中央政府的工作，協助推動以上十八大報告中提
到的各要點。」 ■香港文匯報記者鄭治祖

港區人代候選人政綱論參政報國
36人出席選舉座談會 冀擔當兩地溝通橋樑

制度問答 范太獲李嘉誠郭炳江提名
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